

In der Sitzung des Ausschusses für Bauen, Wirtschaftsförderung und Tourismus vom 28.09.2021 wurde seitens der Wirtschaftsförderung darüber berichtet, dass sie das Thema Mehrwegsysteme in der Gastronomie vor dem Hintergrund der gesetzlichen Verpflichtung zum Anbieten von Mehrweggeschirr ab 2023 für Restaurants, Cateringbetriebe und Lieferdienste ab einer bestimmten Größe aufgegriffen hat mit dem Ziel, die Meckenheimer Betriebe bei der Etablierung eines Mehrwegsystems zu unterstützen.

Es wurde zugesagt, dass der Ausschuss in einer Sitzung im ersten Halbjahr 2022 erneut über das Thema und das weitere Vorgehen informiert wird.

Unter Berücksichtigung der bisherigen pandemiebedingten Lage, vor allem aber auch aufgrund der sehr zurückhaltenden Interessensbekundungen seitens der Gastronomiebetriebe hat die Wirtschaftsförderung bisher von einer Informationsveranstaltung ausschließlich zum Thema Mehrwegsysteme in der Gastronomie abgesehen.

Die Zurückhaltung der Gastronomen scheint vor allem darin begründet, dass viele Betriebe nach zwei schwierigen Jahren ihren Fokus nicht vordringlich auf eine Verpflichtung zum Anbieten von Mehrweggeschirr legen, die „erst“ ab 2023 gilt und damit für viele noch in weiter Ferne liegt.

Diesen Eindruck bestätigen auch die Erfahrungen der Wirtschaftsförderung Sankt Augustin, die eine geplante Online-Veranstaltung zu dem Thema bereits zum zweiten Mal wegen zu geringem Interesse absagen musste, obwohl dort ein Förderangebot geschaffen wurde, das einen finanziellen Zuschuss für die Einführung eines Mehrwegsystems ermöglicht.

Die Wirtschaftsförderung plant für Juni 2022 ein Unternehmertreffen zum Thema Nachhaltigkeit, bei dem u. a. auch vor dem Hintergrund der gesetzlichen Verpflichtung zum Anbieten von Mehrweggeschirr ab 2023 über Mehrwegsysteme in der Gastronomie informiert werden soll. Die Unternehmertreffen der Meckenheimer Wirtschaftsförderung verzeichnen regelmäßig gute Teilnehmerquoten, wodurch die dort platzierten Themen eine gewisse Reichweite erlangen.

Daran anknüpfend werden dann die Meckenheimer Gastronomiebetriebe im nächsten Schritt gemeinsam mit dem Meckenheimer Verbund nochmals gezielt angesprochen.

Nähere Ausführungen zum Thema folgen in der Sitzung.